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СОБЫТИЯ

«Мостурфлот» остроумно за-
мечает, что, хотя в ходе круиза 
пассажиры не смогут увидеть 
Землю из космоса, но у всех будет 
возможность посмотреть на нее 
с воды, а также лично пообщаться 
с космонавтом, задав ему вопросы 
о его путешествиях.

Салижан Шарипов —  россий-
ский космонавт, совершил свой 
первый космический полёт в ка-
честве специалиста полёта шат-
тла Endeavour STS-89 в январе 
1998 года. Основной задачей 
полёта была стыковка со станцией 
«Мир» и замена американского 
члена экипажа. Продолжитель-
ность полета составила 8 суток 
19 часов 46 минут 54 секунды. 
В свой второй космический полёт 
в качестве командира ТПК «Союз 
ТМА-5» и бортинженера 10-й 
экспедиции отправился 14 октя-

бря 2004 года. Во время полета 
выполнил два выхода в открытый 
космос. Продолжительность по-
лёта составила 192 суток 19 часов 
1 минута 59 секунд.

«Княжна Анастасия» относится 
компанией к классу «теплохо-
да-пансионата», вмещает 300 
пассажиров. Четырехпалубный 
теплоход 302 проекта построен 
в Германии в 1989 году. Ранее об-
служивал иностранных туристов 
на линии Москва —  Санкт-Пе-
тербург. Программа пребыва-
ния на теплоходе-пансионате 
предусматривает комплекс мер, 
направленных на снятие психо-
эмоционального напряжения, 
оказывающих на человека оздоро-
вительное воздействие, в том чис-
ле успокаивающее, повышающее 
работоспособность, иммунитет 
и настроение.

Теплоход «Александр 
Грин» ранее имел назва-
ние «Александр Блок». 

Судно построено в 1984 году 
в Австрии по проекту Q-065. 
Данный проект разрабатывался 
специально для работы на мел-
ководных реках, таких как Мо-
сква, Ока, Белая, Иртыш, Обь, 
Лена.

До 1987 года Московское реч-
ное пароходство выполняло 
на «Александре Блоке» речные 
круизы из столицы, а после судно 
переделали в плавучую гостини-
цу. До 2011 теплоход был при-
швартован у Краснопресненской 
набережной. В 2012 году его пе-
реименовали в «Александр Грин» 
и переоборудовали, причем в 

реализации данного проекта 
«Московское речное пароход-
ство» использовало принципи-
ально новую для судостроения 
схему финансирования, с при-
влечением лизинговой компании 
«Гознак —  лизинг». После прове-
дения модернизации теплоход 
перешёл в ведение компании 
«Мостурфлот», которая возобно-
вила на нём круизные перевозки 
из Москвы.

Судно вмещает 112 пассажи-
ров. В первый круиз под назва-
нием «Московская кругосветка» 
обновлённый «Александр Грин» 
отправился 10 мая с Северного 
речного вокзала столицы. Он 
прошёл по Москве-реке, Вол-
ге и Оке, совершив остановки 

в Угличе, Мышкине, Ярославле, 
Костроме, Нижнем Новгороде, 
Павлове, Муроме, Касимове, 
Рязани и Коломне. Пробыв на 
Южном речном вокзале Москвы 
сутки, 21 мая теплоход отправил-
ся обратно по тому же маршруту. 
Это один из немногих речных 
кольцевых маршрутов в мире, 
по которому ходят пассажирские 
суда с туристами. Уникальность 
этого маршрута состоит в том, 
что судно идёт по кругу и ни разу 
не проходит по одному и тому 
же участку дважды.

До 2015 года круизные тепло-
ходы проекта Q-065 не могли 
отправляться далеко к югу из 
Москвы из-за проблем с глу-
бинами. До «Александра Гри-

В прошлом году департа-
мент образования активно 
контролировал праздник. 

Столичные власти запретили от-
мечать «последний звонок» или 
выпускной на теплоходах, ссы-
лаясь на то, что речные прогулки 
небезопасны. Соответствующие 
документы были направлены 
директорам городских образо-
вательных учреждений. Запрет 
подействовал. В прошлом году 
было порядка 80% возвратов, —  
свидетельствуют менеджеры 
компании по аренде теплохо-
дов. От родителей требовали 
какие-то документы, вводили 
ограничения на пассажировме-

стимость, заставляли давать рас-
писки о том, что семьи берут 
ответственность на себя.

Судоходные компании про-
сили департамент образования 
прислать официальный доку-
мент, запрещающий проводить 
«последний звонок» на теплоходе, 
но ответа так и не последовало. 
«Причем запрет на теплоходы 
существовал только для одиннад-
цатиклассников, девятый класс 
продолжает кататься». —  подчер-
кивают родители.

Несмотря на то, что запрет на 
проведение «Последнего звон-
ка» снят, информация об этом 
распространяется слабо. Школы 

продолжают настойчиво отгова-
ривать родительские комитеты от 
теплоходов и рекомендуют огра-
ничить праздник актовым залом 
школы. Компаниям по аренде 
теплоходов приходится фиксиро-
вать возвраты уже произведенных 
боронирований.

Напомним, что по традиции 
«Последний звонок» празднуется 
в Москве 25 мая. Празднование 
на борту теплохода расцени-
вается как достаточно дорогой 
вариант, он стоит в среднем 4 
тыс. рублей с человека, правда, 
в эту цену включено все: от услуг 
фотографа и диджея до напитков 
и угощения.

Ежегодно там смогут отдыхать 
до десяти миллионов человек. 
На территории парка разместят 
аттракционы, цирк, кинотеатр, 
гостиничный комплекс и детскую 
яхтенную школу. Возведение 
комплекса идет за счет частных 
инвестиций.

Для улучшения транспортной 
доступности помимо строитель-
ства автодорожной инфраструк-
туры запланировано продлить-
Симоновскую набережную до 
Южного речного вокзала; через 
Кожуховский затон будет пе-
реброшен новый мост до 2-го 
Южнопортового проезда.

«Московская кругосветка» 
на «Александре Грине»
Южный речной вокзал Москвы 20 мая встретил трёхпалубный круизный теплоход 
«Александр Грин». Последний раз теплоход такого проекта «Сергей Есенин» заходил 
сюда в 1993 году —  23 года назад.

на» это осуществил дважды 
теплоход «Сергей Есенин» —  
в 1993 году и в 2000 году, когда 
судно прошло по Оке до Пав-

лова. В 2015 году на Кузьмин-
ском гидроузле был установлен 
новый шлюз, что решило про-
блему нехватку воды.

Космонавт на 
борту теплохода
Герой России, космонавт Салижан Шарипов примет 
участие в рейсе теплохода «Княжна Анастасия» с 3 по 
9 сентября 2016 года. Об этом сообщили в компании 
«Мостурфлот», напоминая, что космонавт так описал 
свое восприятие мира: «…Наша планета прекрасна, она 
невероятно красива. Если бы все люди увидели нашу 
Землю из космоса, мне кажется, у нас никогда не было 
бы войн… Земля —  она такая маленькая, хрупкая, кра‑
сивая, мы должны защищать и беречь её. Поэтому мне 
бы хотелось, чтобы как можно больше людей увидели 
нашу планету из космоса».

Школьным выпускникам вернули 
«последний звонок» на теплоходе

Яхтенная школа 
на «Острове мечты»

Московские власти в 2016 году сняли запрет на празднование «последнего звонка» на 
теплоходах, введенный в прошлом году из соображений безопасности. В столичном 
департаменте образования признали, что «Последний звонок» —  это внутришкольное 
мероприятие, и ответственным за его проведение является руководитель школы.

Крупнейший в Европе и Азии крытый парк развлечений «Остров мечты» планируют 
открыть в Москве в конце следующего года. Об этом заявил мэр Сергей Собянин, 
осматривая ход строительства в Нагатинской пойме.
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Vympel 8100 —  разъездной 
катер повышенной ком-
фортности с вместитель-

ной рубкой. Его длина —  8,10 м, 
ширина —  2,91 м, осадка —  
0,80 м. Снаряженная масса с дви-
гателем 2500 кг. Vympel 8100 
будет оснащен стационарным 
дизельным двигателем Hyundai 
Seasаll серии U125 P мощностью 
125 л. с. с малотоксичным выхло-
пом. Бак вместимостью до 300 л, 
малый расход топлива позволят 
передвигаться на дальние рассто-
яния. Для отдыха предусмотрены 

4 спальных места в каюте.
После сборки катера последуют 

работы по насыщению, дострой-
ке, проведению коммуникаций.

Спуск катера на воду и прове-
дение испытаний запланированы 
на июль.

Судно, получившее имя 
«Новороссийск», пред-
назначено для перевоз-

ки крупногабаритных нестан-
дартных грузов. Длина баржи 
составляет около 67 м, грузо-
подъемность —  до 2 550 тонн. 
На постройке судна было занято 

около 200 рабочих.
ОАО «Костромской судостро-

ительно-судоремонтный завод» 
выполнило все работы, предусмо-
тренные контрактом, заключен-
ным в мае 2015 года, надлежащего 
качества и в четко обозначенные 
сроки.

Строительство двух су-
дов началось в дека-
бре прошлого года. 

Стоимость заказа составила 
220 млн рублей.

В торжественной церемонии 
спуска на воду приняли уча-
стие заместитель председателя 
Правительства Астраханской 
области —  министр промыш-

ленности, транспорта и при-
родных ресурсов Радик Харисов, 
генеральный директор Группы 
компаний Каспийская энергия 
Алексей Жидаков, генеральный 
директор судоходной компании 
АРК Николай Сочин.

В феврале текущего года был 
подписан контракт на строи-
тельство 8-го по счёту грузового 

понтона проекта 6516 для судо-
ходной компании АРК. Стои-
мость контракта 102 млн рублей. 
Предприятие должно выполнить 
заказ уже этим летом.

Основные характеристики: 
длина судна —  65 м, ширина —  
16,5 м, водоизмещение —  свыше 
3 тыс. тонн, грузоподъемность —  
более 2,5 тыс. тонн.

За основу взят проект 
ПКР-25Э, в котором в ка-
честве основной энергети-

ческой установки используется 
трактор ДТ или МТЗ, возвышав-
шийся над палубой на уровне 
второго яруса. Однако построй-
ка по устаревшему проекту 
оказалась невозможной в связи 
с тем, что в настоящее время 
действуют более строгие прави-
ла РРР и, одновременно, судно 
должно было соответствовать 
всем нормативам Техническо-
го регламента о безопасности 
объектов внутреннего водного 
транспорта.

В связи с этим «Завод гидроме-
ханизации» выполнил глубокую 
модернизацию проекта: трактор 
был заменен на два судовых ди-
зель-генератора для раздельного 
управления колесами; скорость 
вращения колес регулируется 
частотными преобразователя-
ми; судно оборудовано системой 
аварийного управления: при 
выходе из строя одного дизель-
генератора капитан может пе-
реключить управление обоими 
колесами на рабочий, также 
в случае аварии и заклинива-
нии колеса в его распоряжении 
будет подруливающее устрой-
ство с ручным управлением; 

на судне установлена система 
связи и навигации согласно 
действующим правилам РРР; 
аппарель для заезда транспорта 
теперь приводится в действие 
лебедками с электроприводами; 
установлены системы безопас-
ности: автоматическое осуше-
ние трюмов и пожаротушение; 
в целях предупреждения отри-
цательного воздействия на при-
роду установлена система сбора 
нефтесодержащих вод.

Кроме того, применены такие 
новшества, как гребные колеса 
шевронного типа, обеспечива-
ющие более высокую плавность 

хода при начале движения и точ-
ность траектории движения при 
маневрировании

Паром обеспечивает одновре-
менную перевозку 20 пассажи-
ров, автобуса и двух легковых 
автомобилей. Судно имеет малую 
осадку, приводится в движение 
колесным движителем, что дает 
возможность выполнять рейсы 
на участках водоемов, имеющих 
глубину всего 0,7 м. Аппарель 
парома может эксплуатировать-
ся на необорудованном берегу 
и рассчитана на возможность 
заезда спецтехники с массой до 
25 тонн.

В рамках контракта с заказчиком, 
рабочие крупнейшего предприя-
тия по судостроению и судоре-

монту на Верхней Волге, провели де-
фектацию корпуса судна и его ремонт, 
выполнили работы по ремонту якор-
ного устройства и судового оборудова-
ния. Также проведена очистка, подго-
товка к окраске и окраска подводной 
части корпуса судна.

Грузовой понтон для 
столичной компании

Для московской судоходной компании АРК построен грузовой понтон проекта 6516. 
Спуск на воду состоялся на «Судостроительном заводе «Лотос» 1 июня.

Баржа для 
нестандартных грузов
Костромской судостроительно‑судоремонтный завод 
спустил на воду сухогрузную баржу для перевозки 
нестандартных грузов для судоходной компании ООО 
«Морвенна» (г. Москва).

«Завод гидромеханизации» 
обновил паром
Рыбинский «Завод гидромеханизации» завершил ходовые испытания, предъявление 
судна Российскому Речному Регистру и передачу обновленного грузопассажирского 
парома грузоподъемностью 25 тонн администрации муниципального района «Княж‑
погостский» Республики Коми.

Плавкран прошел ремонт

Vympel запушен 
на «Вымпеле»

«Верфь братьев Нобель» в конце 
мая спустила на воду плавкран 
проекта 81040 «КПЛ‑812» после 
проведения ремонта. В настоя‑
щее время на судне производит‑
ся монтаж и отладка ранее отре‑
монтированного оборудования.

На опытном композитном производстве рыбинского за‑
вода «Вымпел» запущена в производство новая модель 
композитного катера Vympel 8100.
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В новом хранилище исто-
рии размещаются пять 
экспозиций. Предметы ка-

ждой из них объединены одной 
темой. Так, экспонаты выставки 
«От гардемарина до непобеди-
мого адмирала» рассказывают 
о семье Ушаковых, детстве буду-
щего адмирала, его первом бо-
евом опыте и последних годах 
жизни прославленного флото-
водца. Здесь рыбинцам предста-
вят даже 12-фунтовое каменное 
турецкое ядро.

В экспозицию «Память и кано-
низация» включили награды Фё-
дора Фёдоровича, информацию 
о памятниках, кораблях, которые 
носят имя адмирала и многое 
другое. Выставки «Матрос, гарде-
марин, офицер флота XVII века» 
и «На Флагманском мостике» 
помогут посетителям погрузиться 
в атмосферу того времени.

Последняя выставка — «Мор-
ская слава Рыбинска» — посвя-

щена судостроительному заводу 
«Вымпел» и рыбинцам, которые 
воевали на флоте во время Япон-
ской, Первой мировой и Великой 
Отечественной войн.

Музей будет частным. Сбором 
экспонатов и его обустройством 
занимаются горожане. Руководит 
проектом Эдуард Оленёв.

Хранилище истории распо-
ложится в доме № 4 на Стоялой. 
Рядом с этим же домом в рамках 
празднования Дня России были 
развернуты выставки «Рыбинск —  
речной порт» и «Судомоделиро-
вание».

Лекции были посвящены 
истории здания, в котором 
сейчас располагается му-

зей. Здание «Городская усадьба, 
сер. XVIII —  1-я четверть XIX в.» 
находится в самом центре столи-
цы и является объектом культур-
ного наследия. 

Экскурсия вызвала большой 
интерес у посетителей, которые 
выразили свою благодарность Му-
зею за организацию мероприятия 
и экскурсоводу за содержательную 
лекцию. Они оставили положи-
тельные отзывы с пожеланием 
скорейшего решения вопроса 
о капитальном ремонте и рестав-
рационных работах по сохране-
нию здания Музея.

В Музее Зеленограда 21 мая 

прошла ежегодная акция «Ночь 
в музее». В рамках мероприятия 
по выставке «На всех парусах», 
в которой Музей морского флота 
принимает участие. Экспозицию 
авторских моделей каравелл 
Колумба, парусников и речных 
теплоходов дополнили предме-
ты из собрания Музея морского 
флота, которые помогают лучше 
раскрыть морскую тематику. 
Была проведена интерактивная 
экскурсия. Посетители смогли 
почувствовать себя настоящи-
ми моряками, научились вязать 
морские узлы, услышали увле-
кательный рассказ о мореплава-
нии, истории создания и жизни 
кораблей, дальних странах и пу-
тешествиях.

Все участники состоят 
в Якутском отделении Рус-
ского географического 

общества. Руководитель путе-
шествия —  председатель Управ-
ляющего совета РГО Юрий 
Леонидович Воробьев. О пред-
стоящем путешествии он рас-
сказал:

— Протяженность маршрута, 
который мы наметили, — 2800 ки-
лометров. Начнется экспедиция 
в июле и продлится примерно 
месяц. Состав участников про-
веренный: спасатели, ученые, 

врачи —  всего 12 человек. Все 
участники имеют опыт водных 
походов второй —  пятой катего-
рий сложности. Большую часть 
маршрута мы пройдем на лодках; 
там, где нельзя плыть, будем пе-
ретаскивать их волоком.

Сложность маршрута очень 
зависит от сезона. Те места, кото-
рые в большую воду оцениваются 
в пятую категорию сложности, 
летом совсем легко проходятся —  
почти что на «единичку».

Экспедиция выходит из горо-
да Охотска —  мы поднимаемся 

по реке Охота, которая берет 
свои истоки от так называемой 
бифуркации на водоразделе, на-
ходящемся на высоте около 1500 
метров над уровнем моря.

Новости Русского  
географического общества

А неделей ранее, 11 июня, 
в Твери состоялся Фести-
валь «Водоматрасинг». 

Необычный, но ставший уже 
традиционным фестиваль мед-
ленных видов спорта пригласил 
всех на акваторию Волги и Твер-
цы в заплыв на различных плав-
средствах. К участию допуска-
лись надувные лодки, матрасы 
и прочие приспособления для 
преодоления водных просто-

ров. Главное условие —  каждое 
плавсредство должно быть ос-
нащено табличкой с названием.

Последний подвиг «Геркулеса»

«Северный полюс-1»

Полюс холода соединяет океаны

В Московском лектории РГО состоялся показ документального фильма «Владимир 
Русанов. Последний подвиг «Геркулеса», снятого при поддержке Русского геогра‑
фического общества.

Фильм посвящен событи-
ям 1912 года: плаванию 
шхуны «Геркулес» под 

командой известного полярни-
ка Владимира Русанова и зага-
дочному исчезновению корабля 
со всем экипажем. Экспедиция 
была организована для развед-

ки угольных месторождений на 
острове Шпицберген.

Целью создателей фильма 
было показать, каким было или 
могло быть последнее плавание 
Владимира Русанова и его това-
рищей, расследовать загадочную 
гибель экспедиции. Съемочная 

группа во главе со знаменитым 
путешественником Николем 
Литау отправляется в экспеди-
цию по маршруту «Геркулеса». 
В фильме рассказывается не 
только о заслугах Русанова, но 
и о подвиге других русских 
полярников.

РГО отметило памятную дату: 79 лет назад в Арктике начался дрейф первой в мире 
полярной научно‑исследовательской станции «Северный полюс —  1». Четверо по‑
лярников —  начальник экспедиции Иван Дмитриевич Папанин, гидробиолог и океа‑
нолог Петр Петрович Ширшов, астроном и магнитолог Евгений Константинович 
Федоров, а также радист Эрнст Теодорович Кренкель — провели в экспедиции 274 
дня —  с конца мая 1937‑го до 19 февраля 1938 года. За это время льдина с исследо‑
вателями прошла более 2000 км от полюса до берегов Гренландии. По окончании 
похода ставшая знаменитой четверка полярников была принята в Государственное 
географическое общество (так тогда называлось РГО) в качестве почетных членов.

Основной задачей экспе-
диции было исследо-
вание метеорологиче-

ских условий, морских течений 
и льдов в самом центре Арктики.

Концепция дрейфующих по-
лярных станций в Арктике была 
признана удачной: за «СП-1» 
в 1950 году последовала стан-

ция «СП-2» под руководством 
Михаила Михайловича Сомо-
ва, впоследствии основавше-
го первые советские станции 
в Антарктиде. К концу 1950-х 
годов дрейфующие экспедиции 
«Северный полюс» стали прак-
тически постоянными. Самой 
длительной экспедицией серии 

стала «СП-22», начавшая работу 
в сентябре 1973 года и завер-
шившаяся 8 апреля 1982 года. 
С 1991 по 2003 год арктические 
дрейфующие станции «Север-
ный полюс» не действовали, 
первая после перерыва станция 
«СП-32» стартовала 25 апреля 
2003 года.

Один из ярких проектов РГО в 2016 году —  экспедиция «Полюс холода соединяет 
океаны». Ее цель —  пройти от побережья Тихого океана до Северного Ледовитого 
внутренними водными путями, по территории Хабаровского края и Якутии. 

В Рыбинске появился 
музей Ушакова

Дни исторического и 
культурного наследия Москвы

Тверь приглашает на Волгу

В Рыбинске появился музей Ушакова, открытие состоя‑
лось в День России —  12‑го июня.

Музей морского флота принял активное участие в акции 
«Дни исторического и культурного наследия Москвы», 
проведя 21 мая три городские экскурсии «История зда‑
ния музея по улице Большая Ордынка, 19».

В городе Тверь 17–19 июня 2016 года пройдет Чемпионат 
России по аквабайку. Соревнования приурочены в Дням 
города и вошли в официальную программу праздника. 
Соревнования пройдут в центре города на акватории 
Волги.
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Объем перевозок мазута 
за отчетный период со-
кратился на 14,4%, до 

585 тыс. тонн; серы, напротив, 
увеличился на 10,5%, до 316 
тыс. тонн.

Судопоток составил 1 тыс. 
344 судна, что на 4,2% выше 
соответствующего показателя за 
аналогичный период 2015 года.

В мае текущего года грузо-
оборот увеличился на 1,2% —  до 
1 млн 312 тыс. тонн. При этом 
транзит вырос на 2,1%, до 1 млн 
149 тыс. тонн. Внутренний гру-
зооборот уменьшился на 3% 

и составил 163 тыс. тонн грузов.
В номенклатуре грузов пре-

обладали мазут (34,9%), сера 
(14,5%), дизельное топливо 
(13,9%), судовое топливо (8,8%) 
и щебень (6,8%).

Майский судопоток 2016 года 
составил 912 судов и составов: 
440 из них прошли вниз, 472 —  
вверх. Год назад было 825 единиц 
флота, в том числе 394 в движе-
нии вниз и 431 —  вверх.

Незначительное увеличение 
показателей грузооборота и су-
допотока в мае 2016 года связано 
с увеличением грузового потока, 

благоприятными гидрометеоро-
логическими условиями, а также 
достаточными глубинами судово-
го хода в Азово-Донском бассейне 
внутренних водных путей.

Фактические глубины в мае 
2016 года на участке от входа 
в 132-й канал до Кочетовско-
го гидроузла составляли 360–
400 см, от Кочетовского гидро-
узла до 3121-го км реки Дон —  
340–390 см.

Границы деятельности ФБУ 
«Азово-Донская бассейновая 
администрация» включают 
в себя магистральный речной 

путь реки Дон от нижнего под-
ходного канала шлюза № 15 
(Цимлянское водохранилище) 
до поселка Аксай (3121-й км 
р. Дон), за исключением Ни-
колаевского и Константинов-
ского гидроузлов, и притоки 
Дона —  реку Северский Донец 
(от хутора Красный до устья) 
и реку Маныч (от Ново-Маныч-
ской дамбы до устья). Общая 
протяженность водных путей 
в зоне ответственности ФБУ 
«Азово-Донская бассейновая 
администрация» составляет 
691,3 км.

Река держит уровень
Общий грузооборот в границах Азово‑Донского бассейна ВВП по состоянию на 1 июня составил 1 млн 806 тыс. 
тонн различных грузов, что на 1,7% ниже уровня 2015 года. Об этом сообщается на официальном сайте ФБУ 
«Азово‑Донская бассейновая администрация».

Грядущий сбор зерна об-
судили на совещании под 
председательством губер-

натора РО Василия Голубева, 
состоявшемся 6 июня в Кагаль-
ницком районе.

До начала жатвы в Ростовской 
области осталось несколько не-
дель. По оценке специалистов 
и экспертов, как и в прошед-
шем сельскохозяйственном году, 
в этом году на Дону ожидается 
хороший урожай зерновых.

«В нынешнем году мы рас-
считываем получить достойный 
урожай. Предстоит убрать более 
3 млн га зерновых, причём в не-
простых условиях, так как погода 
уже внесла свои коррективы. Но 
труженики села приложили нема-
ло усилий, чтобы урожай снова 
оказался высоким», —  отметил 
Василий Голубев.

Более 74% площадей озимых 
засеяно с применением удобре-
ний. Оригинальными и элит-
ными семенами яровых занято 
239 тыс. га. На полях проведены 

Новый зерновой год
Подготовка к уборочной страде на Дону вышла на 
финишную прямую. Об этом сообщила пресс‑служба 
Правительства Ростовской области.

С Днем 
речника!

Уважаемые коллеги, доро‑
гие друзья!

Примите самые теплые 
поздравления с главным 
профессиональным празд‑
ником —  Днем работников 
морского и речного флота!

Работа на флоте —  выбор 
настоящих мужчин и очень 
сильных, выносливых жен‑
щин, готовых поставить 
государственные интересы 
выше личных. Вы трудитесь 
в одной из важнейших отрас‑
лей экономики России, обес‑
печивающей транспортную 
доступность и подвоз про‑
довольствия, сырья и мате‑
риалов в самые отдаленные 
уголки нашей великой стра‑
ны. Неслучайно День работ‑
ников морского и речного 
флота отмечается в разгар 
навигации: вы встречаете 
профессиональный праздник 
в работе —  на вахте, в рубке, 
на капитанском мостике, 
в машинном отделении…

Пусть ваш труд неиз‑
менно приносит не только 
материальное, но и мораль‑
ное удовлетворение, и самые 
дальние рейсы завершаются 
счастливым возвращени‑
ем в родную гавань, к семье 
и друзьям!

Крепкого здоровья, неиз‑
менной удачи, благополучия, 
мира и счастья вам и вашим 
близким!

Редакция газеты 
«Водный транспорт Дон».

мероприятия по защите посевов 
от вредителей, болезней, сорня-
ков. Теперь селянам необходимо 
сосредоточить все силы и средства 
на своевременной уборке зерна.

Глава региона заверил, что про-
вести жатву в оптимальные сроки 
и при минимальных потерях 
хлеборобам поможет надежная 
уборочная техника.

В Ростовской области несколь-
ко лет действует губернаторская 
программа 20%-го субсидирова-
ния затрат на покупку продукции 
донских сельхозмашиностроите-
лей. За это время аграриями Дона 
при поддержке бюджета закупле-
но свыше 1,5 тыс. комбайнов, 150 
тракторов, более 3 тыс. единиц 
другой сельхозтехники. На об-
новление парка сельхозмашин 
и оборудования из региональной 

казны за пять лет было направле-
но 1,7 млрд рублей. Сегодня на 
Дону готовность технического 
парка составляет 97%. В обмолоте 
хлебов примут участие более 10 
тыс. комбайнов.

К приёму нового урожая го-
товятся зернохранилища Ро-
стовской области. Глава региона 
посетил Кагальницкий элеватор, 
ознакомился с работой обнов-
ленной лаборатории, где высо-
котехнологичное оборудование 
позволяет специалистам про-
водить точный экспресс-анализ 
качества зерна.

Напомним, в 2015 году в Ро-
стовской области собрали рекорд-
ный урожай —  более 9,8 млн тонн 
зерна, в том числе 7,5 млн тонн 
озимой пшеницы и 1,1 млн тонн 
масленичных культур.
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Как сообщил руководитель 
ФБУ «Азово-Донская бас-
сейновая администрация» 

Сергей Гайдаев, в настоящее вре-
мя ведется работа по включению 
проекта строительства Багаев-
ского гидроузла в федеральную 
целевую программу «Развитие 
транспортной системы России».

Строительство Багаевского 
гидроузла на реке Дон в хуторе 
Арпачин позволит решить ряд 
проблем, которые сегодня ока-
зывают негативное влияние на 
качество жизни жителей регио-
на, в первую очередь речь идет 
о нехватке воды для питьевого, 
хозяйственного, промышленно-

го водопользования, а также для 
сельского хозяйства, рыболовства 
и судоходства.

Сергей Гайдаев напомнил, что 
для реализации проекта постав-
лены достаточно сжатые сроки: 
строительство объекта должно 
быть завершено в 2020 году. Ад-
министрация Азово-Донского бас-
сейна ВВП поставит задачу перед 
проектирующей организацией ре-
гулярно сообщать инициативной 
группе жителей хутора Арпачин 
и станицы Манычской о проме-
жуточных результатах проект-
ных изысканий. Готовый проект 
в обязательном порядке пройдет 
экологическую экспертизу.

Отмечено значительное 
техногенное влияние на 
море из-за расположения 

на побережье портов, промыш-
ленных предприятий Таганрога, 

сброса сточных вод промышлен-
ными, коммунальными и сель-
скохозяйственными предприя-
тиями.

Областным Минсельхозпроду, 

Минприроды и министерству 
ЖКХ предстоит разработать план 
мероприятий, направленных на 
уменьшение негативного влияния 
на экосистему Азовского моря.

Воды хватит всемОтветственная группа

Водопользование под контролем

Багаевский гидроузел позволит решить проблему дефи‑
цита воды. К такому выводу 26 мая пришли участники 
заседания Морского совета при правительстве Ростов‑
ской области под руководством первого заместителя 
губернатора Александра Гребенщикова, передает 
пресс‑служба регионального министерства транспорта.

Морской совет при правительстве Ростовской области рекомендовал ужесточить 
контроль над водопользованием в районе Азовского моря, говорится в сообщении 
регионального правительства. Соответствующие рекомендации даны Федеральной 
службе по надзору в сфере природопользования по Южному федеральному округу.

Василий Голубев: «Для решения 
первоочередных вопросов развития 
отрасли требуется господдержка 
судоходства и судостроения»

О проблеме маловодности 
и значении внутреннего 
водного транспорта в ин‑
тервью ИАА «ПортНьюс» 
рассказал губернатор Ро‑
стовской области Василий 
Голубев.

— Василий Юрьевич, как 
вы оцениваете роль и ме-
сто внутреннего водного 
транспорта в транспортной 
системе России?

— Это наиболее экономи-
чески выгодный, экологически 
чистый и низкоаварийный вид 
транспорта. И он позволяет 
снизить нагрузку на автодороги 
и железные дороги на парал-
лельных направлениях доставки 
грузов.

Иногда водный транспорт —  
единственная возможность для 
перемещения крупногабарит-
ных грузов. Однако сегодня его 
развитие ограничивает маловод-
ность рек.

В частности, в Ростовской 
области есть участок на реке 
Дон —  от Кочетовского гидроуз-
ла до переката Арпачинский пер-
вый —  где необходимо нарастить 
габариты пути до глубины 4 м, 
чтобы увеличить грузопоток.

— Каковы, по вашей 
оценке, приоритетные на-
правления развития судо-

ходных рек страны на бли-
жайшие 10–15 лет?

— Для решения первооче-
редных вопросов развития от-
расли требуется господдержка 
судоходства и судостроения. Это 
позволит ускорить обновление 
флота, повысить рентабельность 
и конкурентоспособность судо-
ходного бизнеса.

В конечном итоге, будут улуч-
шены позиции внутреннего 
водного транспорта —  как пол-
ноправного участника конку-
рентного рынка —  в транспорт-
ной системе России.

Опять же, приоритетом дол-
жно стать решение проблемы 
маловодности всего речного 
хозяйства России.

Например, из-за этой про-
блемы в Ростовской области 
в прошлом году было перевезе-
но в навигацию почти на 40% 
грузов меньше, чем в 2014 году.

Проблема влияет не только на 
судоходство и грузоперевозки. 
Недостаток водных ресурсов 
сказывается на многих отраслях 
народного хозяйства, влияет 

В созданную рабочую груп-
пу  вошли как предста-
вители Правительства 

Ростовской области, включая 
руководителей отраслевых ми-
нистерств, так и представители 
науки, главы районов и руково-
дители предприятий.

Группе предстоит комплекс-
ный анализ решения маловодно-
сти на Нижнем Дону,  поскольку 
нехватку воды сегодня испыты-
вает не только судоходство, но и 
питьевое и хозяйственное водо-
снабжение, сельское и рыбное 
хозяйства.

Напомним, строительство 
низконапорного Багаевского 
гидроузла на реке Дону включено 
в Стратегию развития внутренне-
го водного транспорта Россий-
ской Федерации на период до 
2030 года, утвержденную в фев-

рале 2016 года распоряжением 
Правительства России. Сроком 
завершения строительства опре-
делен 2020 год.

«Важную роль в выборе распо-
ложения нового гидроузла послу-
жили экологические требования 
к комплексу гидросооружений, 
а именно интересы рыбного хо-
зяйства: данное положение гид-
роузла обеспечивает свободный 
проход рыбы, позволяет удачно 
расположить рыбопропускные 
сооружения», — отмечается в 
сообщении минтранса.

В проектных решениях при 
определении отметки порога, а 
также размеров и состава  гид-
ротехнических сооружений гид-
роузла будет заложено создание 
в верхнем бьефе внесезонного 
(постоянного)  водохранили-
ща, с нормальным проектным 

уровнем 2,8 м, необходимым для 
поддержания четырехметровых 
глубин на Нижнем Дону, вне 
зависимости от объема сброса 
воды из Цимлянского водохра-
нилища.

Перед проектирующей ор-
ганизацией будет поставле-
на задача регулярно сообщать 
инициативной группе жителей 
хутора Арпачин и станицы Ма-
нычской о промежуточных ре-
зультатах проектных изысканий. 
Готовый проект в обязательном 
порядке пройдет экологическую 
экспертизу.

Чтобы минимизировать отри-
цательное влияние строящегося 
объекта на экологию Донского 
края, при возведении Багаевско-
го гидроузла будут применены 
новейшие разработки гидротех-
нического строительства.

на водоснабжение, орошение 
и полив, на рыбное хозяйство, 
промышленное производство.

Тема маловодности и необхо-
димости оздоровления Цимлян-
ского водохранилища, его при-
токов была поднята на встрече 
с президентом России в сентябре 
2015 года.

После этого правительство 
страны приняло решение 

о строительстве на реке Дон, 
вблизи хутора Арпачин Ростов-
ской области, Багаевского гид-
роузла. Он позволит обеспечить 
водой весь Нижний Дон, вне 
зависимости от гидрометеороло-
гических и природных факторов.

Подготовлено пресс‑службой 
губернатора области  

для ИАА «ПортНьюс».

Рабочая группа для реализации проекта строительства Багаевского гидроузла со‑
здана 8 июня на заседании правительства Ростовской области. Об этом сообщила 
пресс‑служба регионального министерства транспорта.
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На акватории Таганрог-
ского залива Азовского 
моря и просторной набе-

режной Таганрога развернулись 
боевые действия между бойца-
ми англо-французской флоти-
лии и защитниками Таганрога, 
воспроизводя памятную битву 
3 июня 1855 года.

Такой военно-исторический 
праздник был организован впер-
вые при поддержке Городской 
Думы и Администрации города 
Таганрога, Таганрогского го-
сударственного литературно-
го и историко-архитектурного  
музея-заповедника, военно-исто-
рического клуба «Защита» и Дон-
ского военно-исторического 
музея.

Как рассказала директор ООО 
«Советник», депутат Городской 
Думы г. Таганрога Елена Сирота, 
выступившая идейным вдохнови-
телем фестиваля, мысль о проведе-

нии масштабной реконструкции 
возникла в начала 2016 года, актив-
ная подготовка заняла два месяца. 
«Мы ездим на реконструкторские 
балы в Санкт-Петербург и в Мо-
скву, где давно реконструируют 
события 1812 года. У нас проис-
ходило такое событие —  оборона 
Таганрога! Это единственный 
город, который победил в Крым-
ской войне», —  подчеркнула Елена 
Сирота.

По ее словам, идею активно 
поддержал руководитель воен-
но-исторического клуба «Защи-
та» (г. Ростова-на-Дону) Павел 
Ждамиров, который пригласил 
реконструкторов со всей России: 
из Крыма, Москвы, Санкт-Петер-
бурга, Нижнего Новгорода, Пя-
тигорска, Ейска, Краснодара, Но-
вочеркасска. Всего в зрелищном 
действе приняло участие около 
300 человек, в том числе курсанты 
Института водного транспорта им. 

Седова (г. Ростов-на-Дону) и каде-
ты Многопрофильного кадетского 
корпуса им. Дёмина (г. Тамбов).

На акватории были задейство-
ваны три большие крейсерские 
яхты, плот, семь яхт класса «М», 
пять ялов, восемь шлюпов, ка-
тера… Десантную операцию на 
шлюпке военно-морского флота 
типа ЯЛ-6 обеспечила Ростовская 
общественная военно-патриоти-
ческая арганизация «Молодёжный 
морской клуб», реализующая 
в регионе программу социальных 
инвестиций «Родные города» ООО 
«Газпромнефть Марин Бункер».

Организаторы рассчитывают 
сделать фестиваль ежегодным, 
при этом даты могут варьировать-
ся, поскольку Таганрог осаждался 
армией англо-французской коа-
лиции трижды —  22 мая, 7 июля 
и 19 августа 1855 года —  но неиз-
менно давал отпор неприятелю.

Военно-спортивный празд-
ник был организован РКВТ 
совместно с Молодежным 

морским клубом и приурочен 
ко Дню Победы над фашистской 
Германией.

В военно-прикладных видах 
спорта соревновались 15 команд 
от образовательных учреждений 
среднего профессионального 
образования Ростовской области. 
Спортсмены прошли серьезную 
проверку: программа чемпиона-
та включала военно-спортивную 
эстафету, атлетическую и ог-
невую подготовку. Оценивали 
мастерство участников ветераны 
Великой Отечественной войны, 
представители областного воен-

ного комиссариата и педагоги 
колледжа водного транспорта.

Первое место заняла команда 
РКВТ. Серебро чемпионата доста-
лось спортсменам Новочеркас-
ского колледжа промышленных 
технологий и управления. Бронзы 
удостоились участники из Дон-
ского педагогического колледжа.

«Проигравших в этих соревно-
ваниях нет и быть не может!» —  
подчеркнул директор РКВТ Вла-
димир Маевский. Подарком для 
всех участников чемпионата 
стали мастер-классы и показа-
тельные выступления по военно-
прикладному рукопашному бою 
и концерт патриотической песни 
«Наследники Победы».

На рейде
ООО «Универсальная стивидорная компания» в 2016 году 
намерена перевалить 900 тыс. тонн грузов. Об этом 
корреспонденту «Водного транспорта» сообщил гене‑
ральный директор компании Тимофей Лещенко.

Ожившая 
морская история
Первый военно‑исторический фестиваль «Оборона Таганрога 1855 года» состоялся 
28 мая.

ООО «Универсальная сти-
видорная компания» 
в 2016 году планирует 

обработать 900 тыс. тонн гру-
зов, что в 2,4 раза превышает 
соответствующий показатель 
2015 года.

«В навигацию 2016 года ожи-
дается рост грузооборота, про-
изведена модернизация произ-
водства. В частности, в сентябре 

2015 года был приобретен плав-
кран «Байкал», весной 2016 года 
на нем установлен новый грей-
фер для перевалки зерна объемом 
12 куб. м, который на 30% превы-
шает вместительность штатного 
грейфера», —  пояснил Тимофей 
Лещенко.

Он добавил, что Универсальная 
стивидорная компания продол-
жит работать с традиционной 

Праздничный бой
Открытый областной чемпионат по военно‑прикладным 
видам спорта состоялся 12 мая на базе Ростовского‑
на‑Дону колледжа водного транспорта.

номенклатурой грузов —  зерном 
и серой.

В зимний период 2015–2016 гг. 
УСК не прекращала производ-
ственную деятельность. С конца 
декабря 2015 года и до открытия 
транзитной навигации в апреле 
2016 года доставка грузов осу-
ществлялась с причала порта 
Кавказ. Так, первым в этом году 
была обработано судно «Lavrio» 
грузоподъемностью 33 тыс. тонн, 
которое отправилось в Тунис с 33 
тыс. тонн серы на борту.

Хотя УСК ведет перевалочную 
деятельность круглогодично, 
зимой часть оборудования была 
выведена из эксплуатации и про-
шла ремонт., На морском буксире 
«Вектор» произведен доковый 
ремонт, на буксире «Борей» и на 
самоходных портальных кранах 
«Тузла» и «Байкал» —  текущий 
межнавигационный ремонт.

Напомним, ООО «Универсаль-

ная стивидорная компания» зани-
мается перевалкой грузов на рейде 
порта Кавказ с апреля 2012 года. 
Перевалку грузов с судов внутрен-
него плавания на балкеры осуще-

ствляют самоходные плавучие кра-
ны GANZ грузоподъемностью 16 
и 35 тонн, в обеспечении которых 
работают буксиры мощностью от 
1200 до 1600 л. с.
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В Усть-Донецком порту идет 
работа. На причалах грузят 
серу, карбамид и щебень. 

«Озерный-202» стоит вторым 
бортом, так что попасть на суд-
но оказывается не так-то просто. 
Чтобы перемахнуть с баржи на 
баржу и спуститься по трапу, 
приходится преодолеть перво-
начальный страх и максималь-
но сосредоточиться. Хорошо, 
что на барже терпеливо ждет 
и страхует старпом Михаил Ни-
колаевич Плужников. А на бук-
сире уже приветственно машет 
рукой капитан Александр Алек-
сеевич Закомолдин.

Сразу видно, кто главный на 
борту: капитан как радушный хо-
зяин начинает знакомство с уго-
щения, отказаться от которого нет 
никакой возможности. Сегодня 
на обед —  гороховой суп, пюре 
с котлетами и компот на третье. 
Вообще на питание речники не 
жалуются, напротив, повар Свет-
лана Мищенкова готовит вкусно 
и балует разнообразием блюд, 
даже домашняя выпечка на судне 
не редкость! Иногда и мужчины 
участвуют в приготовлении: 
когда случается хороший улов, 
в меню обязательно включается 
уха. «Настоящая уха, а не рыбный 
суп! —  подчеркивает старпом 
и тут же поясняет. —  Мы готовим 
только из свежей рыбы, никаких 
рыбных консервов».

Капитан Закомолдин продол-
жил семейную династию. Его 
отца, Алексея Хрисанфовича, 
коллеги коротко звали Христо-
фором в честь знаменитого мо-
реплавателя Колумба. Сначала он 
работал на пассажирских судах 
на Дальнем Востоке, а потом 
семья перебралась на юг, и отец 
трудился на буксирах-толкачах, 
был капитаном на известном 
экспериментальном ледоколе 
«Иван Вазов».

«Я тоже в детстве навещал его 
на судах и как-то привязался 
к флоту. Вот и пошел по стопам 
отца, что-то потянуло меня», —  
объясняет Александр Алексеевич. 
Поэтому поступил в Ростовское 
речное училище (РРУ), сначала 
обучился плаванию на внутрен-
них водных путях, а потом освоил 
и морское судовождение. Работал 
на буксирах типа «ОТ» и «ОТА» 
и быстро рос по карьерной лест-
нице: капитаном стал в 25 лет.

Он шутит, что и сейчас в семье 
два капитана: сын Владимир 
тоже рано, в 26 лет, получил 
звание капитана полиции, отдав 
предпочтение не менее ответ-
ственной береговой профессии. 
Вместе с внуком Артёмом он, 
когда выдастся удобный момент, 

приезжает в гости на судно. Кем 
станет внучок, пока остается 
только гадать, но что-то ему 
машины пока интереснее теп-
лоходов, признается Александр 
Алексеевич.

« Или писателем будет, воспо-
минания мои запишет, —  шутит 
он и продолжает уже серьез-
но. —  На «Озерном» пришлось 
поработать во всех ипостасях: 
и ледоколом, и аварийно-спаса-
тельным судно, и даже занимался 
проводкой военных объектов 
(подводных лодок) и плотов 
длиной более 700 м … Так что 
прошел большую школу, адре-
налина много было!».

Сейчас буксир водит баржи 
с серой и зерновыми на линиях 
«Усть-Донецк —  порт Кавказ» 
и «Ростов-на-Дону —  порт Кав-
каз». Ничего экстраординарного, 
но работы всем хватает!

В прошлом году на «Озер-
ный-202» пришел старпом Ми-
хаил Николаевич Плужников. 
Его профессиональный путь 
начался со срочной службы на 
Тихоокеанском флоте. Потом уже 
в родном Таганроге в 1995 году 
стал матросом второго класса 
в порту, а вскоре перешел на 
ледокол «Капитан Мошкин». 
«Всю жизнь матросом тоже не 
хочется быть —  поступил заочно 
учиться в РРУ на судоводителя. 
Так, проучившись 3,5 года, стал 
уже на ледоколе «Капитан Деми-

дов» третьим помощником капи-
тана», —  объясняет Плужников.

В общей сложности Михаил 
Николаевич проработал 17 лет на 
ледоколах, на «Капитане Чудино-
ве» вырос до старпома, а потом 
решил изменить свой трудовой 
путь и пришел работать в су-
доходную компанию «Донреч-
флот». «О своем выборе не жалею. 
Экипаж хороший, слаженный. 
Капитан опытный», —  делится 
старпом.

Своим опытом командиры де-
лятся с пришедшими на практику 
курсантами Ростовского-на-Дону 
колледжа водного транспорта —  
Юрием Куприяновым и Иваном 

«Кто хочет, тот добьется!»
«Озерный‑202» вернулся к работе в марте 2016 года, и уже в апреле команда буксира 
пополнилась двумя курсантами Ростовского‑на‑Дону колледжа водного транспорта. 
Корреспондент «Водного транспорта» побывала на борту, когда буксир судоходной 
компании «Донречфлот» пришел с баржей на погрузку серой в Усть‑Донецкий порт, 
и узнала, чем живет молодой экипаж под управлением опытного капитана.

Верягиным. Ребята проходят на 
«Озерном-202» штатную практи-
ку в должности матроса.

«Учатся, нареканий к ним 
нет. Теория есть теория, но пока 
практики, опыта не наберешься, 
специалистом не станешь. Тео-
рия хороша, когда подкреплена 
практикой, —  убежден капитан 
Закомолдин. —  Все командиры 
за ними следят. Объясняем, как 
нужно швартоваться, прича-
ливать, управлять как рулевой, 
но без маневров, конечно. На 
маневры зову смотреть. Будет 
желание у человека, он всего до-
бьется! Самому надо не лениться 
и трудности преодолевать».

Старпом Плужников подчер-
кивает, что на буксире безопас-
ность на первом месте: «Самое 
главное —  это безопасность! Все 
показываем, но контролируем, 
чтобы на швартовку надевали 
спасжилеты, на ногах —  ботинки, 
никаких шлепок, на руках —  пер-
чатки. Смотрят механизмы на 
палубе и в машинном отделении, 

на лебедку доступ только у элек-
тромеханика, а в остальном все 
показываем. Брашпилем поль-
зоваться должен каждый! Пока 
справляются».

ОАО «Донречфлот» давно 
и плодотворно сотрудничает 
с Ростовским-на-Дону колле-
джем водного транспорта, охот-
но принимает на практику его 
курсантов. «РКВТ стабильно 
направляет на практику на суда 
компании около 40 человек каж-
дую навигацию. Хочу выразить 
благодарность директору колле-
джа Владимиру Юрьевичу Ма-
евскому, заместителю директора 
по учебно-производственной 

работе Александру Сергееви-
чу Мельситову и заведующему 
производственной практикой 
Яну Васильевичу Павлову за 
организованную работу и свое-
временное направление ребят 
на практику. При их непосред-
ственном участии теплоходы 
компании смогли выйти в на-
вигацию в запланированные 
сроки», —  отметил директор по 
персоналу ОАО «Донречфлот» 
Вячеслав Широбоков.

Практиканты признаются, что 
пришли за знаниями, в том числе 
самого устройства судна. У Юрия 
Куприянова это уже не первая 
практика: в прошлом году был 
на танкере. Закончив колледж, он 
планирует уйти служить в армию 
и в идеале остаться работать на 
военно-морском флоте. Иван 
Верягин закончил второй курс 
РКВТ и впервые оказался на суд-
не, постепенно осваивается.

Парни признаются, что пона-
чалу скучаешь по родным, но со 
временем привыкаешь. Интернет 
всегда есть, поэтому общаются 
в социальных сетях, смотрят 
фильмы. В свободное время даже 
удается почитать что-то из судо-
вой библиотеки. Например, Юра 
читает Жюль Верна.

На вопрос, не боятся ли качки, 
все как один удивленно замолка-
ют и пожимают плечами, шутят, 
что под нее спится лучше.

Ни у курсантов, ни у старпома, 
в роду моряков не было, но по-
чему-то сделали ставку на флот. 
«Профессия чем не хороша? Она 
учит мужеству, закаляет, дает 
уверенность в себе», —  объясняет 
Михаил Николаевич, он о своем 
выборе не жалеет.

Впереди у команды еще много 
месяцев напряженной работы, 
а для курсантов —  и учебы на 
борту буксира. Загрузив баржу 
серой, «Озерный-202» уйдет 
в Ростов-на-Дону. Какой будет 
следующий рейс, еще неизвест-
но. Хочется верить, что у такого 
дружного экипажа этот и десятки 
других рейсов, вне зависимости 
от пункта назначения, будут 
счастливыми.

ДЛЯ СПРАВКИ:
«Озерный‑202» —  буксир‑толкач смешанного «река‑море» плавания, предназначен для транспор‑

тировки барж. Класс судна —  +М‑ПР 2.5 (лед 40).Водоизмещение составляет 678 тонн, длина суд‑
на —  48,55 м, ширина —  9,62 м. Теплоход оснащен двумя силовыми установками мощностью 619 л. с. 
каждая. Судовладелец —  ОАО «Донречфлот». Порт приписки —  Ростов‑на‑Дону.

Буксир перевозит минеральные удобрения и зерновые грузы по маршруту «Усть‑Донецкий порт —  порт 
Кавказ». В зимний период задействуется как вспомогательный флот для доставки агентов, лоцманов, 
представителей контролирующих и надзорных органов на суда ОАО «Донречфлот».
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Необходимость обнов-
ления и строительства 
нового флота в Ленском 

бассейне назрела давно, отме-
тили в министерстве. Согласно 
данным речного регистра по 
состоянию на начало 2016 г., 
в Ленском бассейне зареги-
стрировано более 1,4 тыс. су-
дов, суммарной грузоподъем-
ностью более 900 тыс. т.

«При этом в 2013 г. общее 
количество судов в Ленском 
бассейне составляло 2,232 тыс. 
единицы самоходного и несамо-
ходного флота. То есть, за три года 
флот существенно уменьшился, 
тогда как потребность в пере-
возках не снизилась, и даже 
выросла в связи с реализацией 
таких крупных проектов, как 
строительства магистрального 
газопровода «Сила-Сибири» или 
освоение Чаяндинского и Сред-
неботуобинского месторожде-
ний. Следовательно, с каждым 
годом всё острее встает проблема 
нехватки флота», —  подчеркнул 

Андрей Панов, назвав стратеги-
ческой задачей возобновление 
судостроения в Ленском бас-
сейне на базе единственного 
сохранившегося профильного 
предприятия водного транс-
порта Якутии —  «Жатайского 
судоремонтно-судостроитель-
ного завода.

По словам министра, по-
требность только 5-ти ведущих 
предприятий, работающих 
в Ленском бассейне, на сегод-
няшний день составляет более 
300 единиц флота. Кроме того, 
существующий парк судов суще-
ственно устарел, а эксплуатация 
устаревшего флота неэффектив-
на, да и небезопасна.

Новатэк предлагает построить 
верфь в Мурманской области

Компания Новатэк планиру-
ет реализацию инвестицион-
ного проекта по созданию цен-
тра строительства крупнотон-
нажных морских сооружений, 
который будет представлять 
собой специализированную 

верфь, расположенную в селе 
Белокаменка (Мурманская 
область).

Сегодня ведутся изыскатель-
ские работы на площадке, пред-
назначенной для строительства 
будущей верфи. Проект находит-
ся в прединвестиционной фазе: 
обоснование инвестиций по 
проекту планируют подготовить 
к концу текущего года. При бла-
гоприятном сценарии развития 
событий строительство верфи 
может начаться уже в следующем 
году. Инвестиции в проект оце-
ниваются в объеме не менее 25 
млрд руб., при пиковой загрузке 
на верфи будут работать не ме-
нее 3 тыс. квалифицированных 
специалистов.

Правительство Мурманской 
области предоставило инвести-
ционному проекту статус стра-
тегического, что дает право на 
заключение договоров аренды 
земельных участков, необходи-
мых для реализации проекта, без 
проведения торгов.

На территории судоре-
монтного завода «Звез-
да» и прилегающих 

площадках в бухте Большой 
Камень ведется строительство 
современной верфи «СК «Звез-
да». Новая верфь будет строить 
суда любой сложности, харак-
теристик и назначений, в том 
числе ранее не выпускаемых 
в России по причине суще-
ствующих ограничений спу-
сковых и гидротехнических 
сооружений.

На данный момент завершена 
разработка технического проек-
та, закончены основные работы 
по возведению блока корпусных 
производств, осуществлен мон-
таж оборудования в окрасоч-
ных камерах, заключены кон-
тракты на поставку кранового 
оборудования на стапель. По 
ключевым позициям технологи-
ческого оборудования поставка 
выполнена на 77%. Только за 
последний месяц рост числа 
задействованной на объектах 
техники составил 40%.

С 1 февраля правительство 
РФ утвердило создание третьей 
в Приморье территории опере-
жающего развития —  «Большой 
Камень».

Специализация этой ТОР —  
судостроительная. Площадь —  
324 га. Особый правовой ре-
жим для предпринимателей 
на территории опережающего 
развития действует для 51 вида 
экономической деятельности.

На текущий момент в АО 
«Корпорация развития Даль-
него Востока» поступило шесть 
заявок на получение статуса ре-
зидента ТОР «Большой Камень». 
Общая сумма инвестиций по за-
явкам составляет 148 млрд руб.

В марте ООО «Судострои-
тельный комплекс «Звезда» стал 
первым резидентом этой терри-
тории опережающего развития. 
В стадии подписания соглаше-
ния находится ОАО «Дальнево-
сточный завод «Звезда».

По мнению губернатора При-
морского края Владимира Ми-
клушевского, современная верфь 
«СК «Звезда» —  приоритетный 
проект для всей России. Запуск 
судоверфи позволит повысить 
уровень импортозамещения 
в крае, все промышленные пред-
приятия Дальнего Востока по-
лучат заказы по межзаводской 
кооперации. Более того, пред-
усмотрено создание более 7 тыс. 
новых рабочих мест.

Подписи под документом 
поставили генеральный 
директор ПАО «Особая 

экономическая зона «ЛОТОС» 
Сергей Милушкин и президент 
Итало-Российской торговой па-
латы Розарио Алессандрелло.

«ПАО ОЭЗ «ЛОТОС» полу-
чает в лице Итало-Российской 
торговой палаты партнера, со-
действующего в расширении 
и укреплении деловых связей 
с итальянским бизнесом. ПАО 
ОЭЗ «ЛОТОС» готово оказывать 
консультации итальянскому биз-
несу, заинтересованному в инве-
стировании в российскую эконо-
мику, в производство на террито-
рии особой экономической зоны 
в Астраханской области, а также 
вести совместную работу по 
разработке и реализации проек-
тов, направленных на взаимную 
поддержку и развитие инвести-
ционного потенциала», —  сказал 
Сергей Милушкин.

ПАО «ОЭЗ «ЛОТОС» —  управ-
ляющая компания особой эко-
номической зоной промыш-
ленно-производственного типа 
«ЛОТОС».

ОЭЗ «ЛОТОС» сформирова-
на в Наримановском районе 
Астраханской области на берегу 

Паром был временно снят 
с линии после проведе-
ния ежегодного доково-

го освидетельствования.
«Зависимость проведения 

курортного сезона в Крыму от 
полноценной и бесперебой-
ной работы Керченской па-
ромной переправы очевидна, 
именно поэтому морской линии 
«Крым —  Кавказ» уделяется боль-
шое внимание. В связи с этим 
обеспеченность паромами и их 

техническое состояние находятся 
под особым контролем», —  отме-
чают на заводе.

По информации службы мар-
кетинга судоремонта завода «За-
лива», на судне была проведена 
планово-предупредительная 
профилактика движителей.

Завод «Залив» уже неоднократ-
но выступал исполнителем судо-
ремонтных работ на паромах, 
обслуживающих Керченскую 
паромную переправу.

Российско-итальянское 
сотрудничество
ОЭЗ «ЛОТОС» и Итало‑Российская торговая палата подписали соглашение об эко‑
номическом, торговом и техническом сотрудничестве. Соглашение, в частности, 
предусматривает взаимный обмен информацией, проведение совместных конфе‑
ренций, семинаров, круглых столов, презентаций и бизнес‑миссий.

Волги. Общая площадь террито-
рии ОЭЗ —  9,8 кв. км, производ-
ственной зоны —  6,2 кв. км. Для 
резидентов ОЭЗ «ЛОТОС» пред-
усмотрена железнодорожная, ав-
тотранспортная инфраструктура. 
Территория зоны имеет автомо-
бильное сообщение с федераль-
ной трассой «М6». На территории 
есть причал. В 40 минутах пути 
на автомобиле находится между-
народный аэропорт «Астрахань». 
Резиденты получают доступ к ин-

женерной инфраструктуре.
Якорным резидентом ОЭЗ «ЛО-

ТОС» выступает АО «Судостро-
ительный завод «Лотос» (входит 
в структуру ОСК). Завод спроек-
тирован и построен для строи-
тельства судов класса река-море, 
а также строительства комплектов 
блок-модулей верхних строений 
стационарных платформ, предна-
значенных для разведки и добычи 
нефти и газа на континентальных 
шельфах морей и океанов.

«Звезда» обеспечена 
заказами
Портфель заказов Судоверфи «Звезда» (Приморский 
край) обеспечит работу предприятия на 2,5 года бла‑
годаря уже подписанным контрактам. Кроме того, 
утверждена производственная программа на 10 лет. 
Такая информация была озвучена на заседании рабочей 
группы под руководством первого вице‑губернатора 
Приморского края Василия Усольцева.

В Якутии модернизируют 
единственный 
судостроительный завод
В Якутии проведут реконструкцию и модернизацию Жатайского судоремонтно‑
судостроительного завода. Изменения коснутся сразу трёх производственных 
линий. В правительстве региона уже готовят комплексный инвестиционный проект 
«Модернизация флота и строительство судов для обеспечения грузоперевозок вну‑
тренним водным транспортом в Ленском бассейне. Реконструкция и модернизация 
Жатайского судоремонтно‑судостроительного завода», сообщил министр промыш‑
ленности Якутии Андрей Панов.

Паром «Крым»  
прошел ремонт
Керченский судостроительный завод «Залив» провел ре‑
монт грузопассажирского парома «Крым» вместимостью 
более 600 человек и 160 автомобилей. Весь комплекс 
работ был выполнен в срок, и 2 июня 2016 года паром 
был выведен из заводского дока с тем, чтобы уже в этот 
день встать на линию.



№6 (12963)
15 июня 2016 года

При поддержке   
ГУМРФ им. адм. С.О. Макарова,  

ЗАО «Азово-Донское  
пароходство», МГАВТ

12

Газета «Водный транспорт» (Свидетельство о регистрации СМИ №ФС77-3513) подготовлена отраслевой информационной медиа-группой ООО «ПортНьюс»,  
при поддержке ГУМРФ им. адм. С.О. Макарова, ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова и ЗАО «Азово-Донское пароходство». Адрес редакции: 191119, Санкт-Петербург, 
ул. Звенигородская, д. 1.  Контакты: +7 (812) 570-78-03, 712-45-16, 712-45-01, mail@portnews.ru, www.rus-shipping.ru. Главный редактор: Надежда Малышева. 
Выпускающий редактор: Маргарита Малышева. Дизайн и верстка: Сергей Яковлев. Над номером работали:  Маргарита Бабкова, Елена Ткачева, Павел 
Степаненко. Отпечатано в типографии ООО «БЭЛЛ». Тираж 3000 экземпляров. При перепечатке ссылка на газету «Водный транспорт» обязательна.

ПОДГОТОВКА КАДРОВ

Особый интерес  придало 
мероприятию участие 
приглашенных гостей, 

среди которых были генераль-
ный директор «ALEKSINO PORT 
MARINA SHIPYARD» Вадим 
Дядюра и коммерческий дирек-
тор этого предприятия Викто-
рия Сердюк.

Верфь ALEKSINO PORT MARINA 
SHIPYARD  предоставляет ком-
плексные услуги судоремонта 
по системе субконтрактинга. На 
площадях предприятия осущест-
вляется докование, корпусный 
ремонт, ремонт гребных валов и 
винтов, обслуживание якорных и 
швартовых устройств, коммерче-
ских и частных судов, яхт и катеров 
водоизмещением до 160 тонн.

Вадим Дядюра  является чле-
ном  Международной ассоциа-
ции профессиональных яхт-

сменов (PYA). Студентам было 
особенно интересно услышать 
мнение  яхтенного капитана с 
более чем 30-летним опытом ра-
боты, который, к тому же, в 2014 
году был награжден медалью «За 
спасение погибавших». Помимо 
личных заслуг в яхтинге, капитан 
является успешным предприни-
мателем, о чем свидетельствует  
звание «Заслуженный руководи-
тель», присвоенное по решению  
Президентского совета фонда под-
держки предпринимательских 
инициатив в 2014 году.  Решением 
Морской коллегии в 2014 году 
он был награжден медалью «За 
отличие в морской деятельности».

Вадим  Дядюра  поделился со 
студентами опытом работы с пер-
соналом, рассказал о современных 
методах стимулирования, социаль-
ного развития и формирования 

приверженности к организации, 
применяемых на его верфи.

В ходе работы круглого стола 
обсуждались проблемы найма 
и оптимизации численности 
персонала, процедуры оценки, 
мотивации, формирования спло-
ченной команды сотрудников, 
применяемые ALEKSINO PORT 
MARINA SHIPYARD.

Одним  из важных вопросов, 
обсужденных со студентами, 
стала тема оптимизации кад-
рового состава. Вадим  Дядюра 
отметил, что благодаря умелому 
руководству, удалось сократить 
численность персонала почти 
втрое, при этом в разы увели-
чив эффективность работы, как 
сотрудников, так и всей верфи в 
целом. Поставленная цель была 
достигнута за счет оптимального 
совмещения видов деятельности.

Успешные технологии управ-
ления персоналом на верфи смело 
можно назвать инновационны-
ми, заслуживающими внимания 
и изучения. 

Например, живой интерес 
студенческой аудитории вызвал 
метод найма редких специали-
стов и создание условий не только 
для их эффективной работы, но 
и комфортного проживания на 
территории верфи. Данный метод 

2 июня состоялась торже-
ственная церемония про-
водов курсантов на практи-

ку, после чего судно отошло от 
причала Владивостока.

Праздник открыл приветствен-
ным словом ректор Сергей Огай. 
Перед строем курсантов прошли 
знаменные группы, которые внес-
ли Государственный флаг РФ, флаг 
Федерального агентства морского 
и речного транспорта, знамя МГУ 
им. адм. Г. И. Невельского.

Было зачитано поздравление 
главы Попечительского совета 
МГУ им. адм. Г. И. Невельского, 
генерального директора ПАО 
Совкомфлот» Сергея Франка, в ко-

тором говорится, что парусное 
учебное судно «Надежда» являет-
ся визитной карточкой и одним 
из символов Владивостока —  фор-
поста России на дальневосточных 
рубежах. И курсанты должны 
всегда помнить об этом и с гордо-
стью и достоинством нести знамя 
университета, города и россий-
ского флота. Предстоящий поход 
позволит им проверить себя 
и поверить в себя, приобщиться 
к великому морскому братству.

Традиции подготовки моря-
ков, заложенные более 300 лет 
назад Петром I, живы и поныне, 
и абитуриенты, которые посту-
пают в Морской университет на 

плавательные специальности, 
получают качественное морское 
образование и вторую специ-
альность на военной кафедре, 
что не может предложить ни 
один вуз Дальнего Востока. Такое 
сочетание дает выпускникам зна-
чительное конкурентное преиму-
щество на рынке труда. Курсанты, 
ушедшие в свой первый рейс, 
завтра встанут за штурвалы самых 
современных судов и всегда будут 
востребованы в отрасли.

Как сообщили в МГУ им. адм. 
Г. И. Невельского, для большин-
ства практикантов, находящих-
ся на борту, это первый выход 
в море.

Парусник «Надежда» 
отправился в учебный рейс
Учебное парусное судно «Надежда» отправилось в первый в этом году рейс. На 
борту находятся 110 курсантов Морского колледжа и Морского технологического 
колледжа Морской академии МГУ им. адм. Г. И. Невельского.

Судно держит курс на Шанхай 
(КНР), где курсанты и экипаж 
ПУС «Надежда» будут прини-

мать участие в Международной 
выставке «Transport Logistic 
China 2016».

Как повысить инновационную 
активность персонала?
Студенты и преподаватели предложат свою концепцию практикам 

Круглый стол, посвященный  инновационным кадровым технологиям на предприяти‑
ях морской индустрии, состоялся в  Государственном морском университете имени 
адмирала Ф.Ф. Ушакова. В дискуссии  приняли участие студенты, обучающиеся по 
специальностям  «Управление персоналом» и «Государственное муниципальное 
управление».  Вели стол  преподаватели  кафедры «Экономика и менеджмент».

значительно повышает мотива-
цию и лояльность персонала.

Отдельного внимания в ходе 
круглого стола были удостоены 
вопросы формирования эффек-
тивной команды и лидерства, 
в частности, приводились при-
меры тимбилдинга в практике 
управления персоналом верфи. 

Вопросы адаптации, заданные 
студентами, были переадресова-
ны Виктории Сердюк, которая 
убедила аудиторию, что их руко-
водителем созданы все условия для 
того, чтобы сотрудники быстро 
осваивались на предприятии. 
Обусловлено это корпоративной 
культурой верфи, основными 
лозунгами  которой является до-
ступность, открытость, доброже-
лательность и  свободная комму-
никация не только сотрудников, 
но и руководителя компании.

Однако, говоря о своих  успе-
хах, представители верфи отмети-
ли, что более всего их беспокоит  
низкий уровень инновационной 
активности персонала.

В ответ модератор круглого сто-
ла, доцент кафедры «Экономика 

и менеджмент» Надежда  Митро-
фанова предложила реализацию 
совместного проекта «Формиро-
вание условий для повышения 
инновационной активности 
кадров ALEKSINO PORT MARINA 
SHIPYARD» в рамках работы 
кафедральной научно-практиче-
ской лаборатории изучения про-
блем управления персоналом на 
транспорте. К данному проекту  
предложено привлечь участво-
вавших в научно-практической 
дискуссии преподавателей и 
студентов.


